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深入调研写提案
市级机关党代表们这次带来了多份提

案，其中一份《关于加强诚信体系建设，进
一步增强城市软实力的建议》的提案特别
受关注。
党代表、市委副秘书长周波是这一提案

!"位联名代表中的发起者。他告诉记者，提
案源自上海市委的一个调研项目。“上海率先
推进诚信体系建设，创造了很多好的经验和
做法，但与社会主义市场经济和民主法治建
设以及人民群众期盼还存在一定差距。”周波
认为，要进一步增强上海的“软实力”，必须打
造“诚信上海”品牌。

为了掌握第一手资料，参加调研的同志
们先后深入本市教育、宣传、文化、法制、市场
监管、企业、社会中介组织、行业协会等各部
门各行业进行调查研究，尤其是群众关注的

重点领域如食药品、工程建设、保障房申请、
商业服务等领域，更是调研重点。整个调研工
作前后持续了大半年，最终才形成了提交大
会的这份提案。

管理难点入提案
闵行区党代表带来的《创新大型居住社

区社会管理体制机制》提案，指出了闵行作为
上海规模最大的人口导入区之一，在社会管
理和财政支出上面临的最大难题。
党代表、闵行区委组织部长丁欢欢告诉

记者，闵行区承担了较大规模的保障性住房
建设的任务，三轮选址建设，导入人口将达
"#万人。面对这样一个大型的居住区，社区
管理以及公共财政都承受着很大压力，面临
很多困难。

这份提案曾在闵行区党代会上提交讨
论，得到了一致赞同。大家认为，大型居住区

社会管理的体制机制滞后，是一个普遍存在
的问题，不但需要镇级、区级层面的努力，也
需要全市的关注和支持。经过进一步的深入
调研，这份提案经过修改和充实，提交市党代
会，希望集思广益，全市共同来破解这个未来
发展中无法回避的问题。

优秀经验变提案
《加强居民区党组织书记队伍建设》是闸

北区党代表们酝酿很久的一份提案。提案内
容是闸北区已经开始实践的社区基层党建创
新举措，党代表、闸北区委书记方惠萍将它形
象地称为“班长工程”。
“居委会书记被称为‘小巷总理’，如何提

高他们的素质和待遇，更好地联系百姓、服务
社区，我们一直在思考。”党代表、闸北区委组
织部长王宏伟告诉记者，闸北区今年开始实
施的“班长工程”，通过选派优秀青年进社区、
全市招聘优秀党群工作者、保留少数特别优
秀的退休人员三者结合，在社区党建、社区管
理上走出了一条新路。
两位党代表说：“好的经验值得推广。我

们在前期实践的基础上，又经过 $个多月的
深入调研，最终形成了提交党代会的提案，希
望能为全市基层党组织建设，为构筑和谐社
区出一份力。”

本报记者 潘高峰 邵宁 叶薇

在与会代表热情关注与广泛参与下，市第十次
党代会已收到代表提案37件———

党代会提案是怎么完成的

! ! ! !流动书店走进党代会!两天来"

利用会议间隙"代表们到书店读书#

买书"还有一些代表三五成群"在书

店旁的专设座边充电边交流" 学习

氛围甚浓!

据悉"书店开张第一天就大受

欢迎"销售额近一万元! 工作人员

笑言$看来党代表中多读书人!

昨天"俞正声书记作大会报告"

其中关于 %推进学习型社会建设&"

尤其 %要求党员干部应该把学习作

为一种精神追求&" 让人印象深刻!

创新驱动"转型发展"我们需要的"

不正是这样一种不断学习的精神'

由此想到" 我们的基层党建活动和组织

生活"更应大力营造这种书香氛围"倡导建立

学习型党小组#学习型党支部"从而让党员"

尤其是年轻党员" 在空闲之余潜下心" 多读

书#多思考#多交流"这样才能拓宽思路#提高

能力"从而在转型创新路上"有所担当"有所

突破!

手有书香"才能少些杂念#少些浮夸"真

正静得下心"自觉增强忧患意识与责任意识!

党代会书香飘溢" 是一个好兆头! 愿学习之

风"在全党#在全社会"越来越浓!
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一份薄薄的提案，凝聚心
血，承载嘱托，既是反映民声、沟
通上下的好渠道，也是改变作
风、密切党群联系的好载体。

市第十次党代会上首次开展
党代表提案工作，得到了与会代
表的热情关注与广泛参与。记者
今天从大会提案组获悉，截至昨
天18时，大会已经收到代表提
案37件，这些提案或聚焦社会
难点求突破，或谋划转型发展提
建议，不但为上海未来五年的发
展提供了参考，本身也成为上海
探索党内民主的一次生动实践。

只有创新才有出路 只有创新才有希望

通过制度创新
推进执政现代化

（上接第 !版）要通过制度创新，切实加强党
的基层组织建设，探索提高基层党组织活动
的有效性；要通过制度创新，完善全委会发挥
作用的有效途径，充分发挥党代表在任期内
的作用，提高党内民主质量；要通过制度创
新，坚持从严治党，加强对领导干部的管理和
监督，推进权力运行公开透明，不断提高科学
执政、民主执政、依法执政水平。

讨论中，代表们还围绕进一步深化改
革、推进经济转型、加强社区基层基础建设、
做好新形势下群众工作、加强两新组织党
建、做好信访工作、化解社会矛盾等提出意
见和建议。

（上接第 !版）报告既体现中央对上海的要
求，也体现了上海的实际。我们清醒地认识
到，上海正处于创新驱动、转型发展的关键时
期，只有创新才有出路、只有创新才有希望，
必须要在创新中发展，在发展中转型，在转型

中提升。实现报告中提出的目标，必须要以加
强党的领导和党的建设为根本保障，高举中
国特色社会主义旗帜，坚持全心全意为人民

服务的宗旨，打造一支过硬的队伍，保持党的
队伍的纯洁性和先进性。

韩正说，未来五年，面对新形势和新任

务，上海国资国企要坚持开放式、市场化
重组改革，瞄准同行业世界先进水平，围
绕核心技术和自主品牌，打造真正具有国际
竞争力的一流市场主体。通过人才和资本、技
术的充分融合，最大限度发挥人才的积极性。

创新管理机制对上海城市建设十分重要

下一个五年，如何全面提高人民生活水平和社会和谐程度？
党代会代表上午分组审议报告关注社会管理———

说转型议创新 党代表亮观点

! ! !“全面提高人民生活水平和社会和谐程度，创新
管理机制，这对我们下一个五年来说至关重要。”今
天上午，出席上海市第十次党代会的代表分组审议
中共上海第九届委员会报告时，不少代表都提到，
创新社会管理机制对上海的城市建设和管理具有
十分重要的作用。

百姓视角更真切
报告提出了全面提高人民生活水平和社会和谐

程度，要创新管理机制，有效规范社会秩序，切实化
解社会矛盾，促进社会和谐稳定。党代表、市妇联党
组书记焦扬回忆说，去年四季度筹划“城市新印象”
大型主题展览时，很费思量。如果单用这五年经济社
会发展的各项数据来反映，会把很多有意思的细节、
深层次的变化“淹没”掉，后来决定从百姓的视角出
发看五年的变化，效果很好。不少参观者反映说，通
过这次展览，他们才发现了这些变化背后的奥妙。她
说：“党和政府为改善民生所作的努力，群众能真真
切切地感受到。”

居委职能需明确
创新社会管理对下一个五年上海的城市建设至

关重要。代表们认为，在加强社会主义核心价值体系
建设的过程中，更加重视党政部门、企业与社会、社区
的互动，社会管理中要更加注重发挥群众团体和社会
组织的作用。
上面千条线，下面一根针。如今的居委干部大事

小事都要做，非常繁忙。党代表、长宁区虹储居民区
党总支书记朱国萍对此深有感触。她举例说，节能灯
的推广也是居委会的事情，登记、发放，增加了很多
工作量。为此，她对基层社区建设提出建议，要进一
步明确居委会职能的界定，减轻居委会的工作负担，
让居委干部从繁多的事务性工作中解脱出来，有更
多的时间串百家门、知百家情、暖百家心，为居民群
众办实事。
吴申耀代表建议加强对城市化进程中相关问题

的研究，比如：撤队撤村过程中农村集体资产的处
置，已建成区的社区管理，城中村改造和管理，农民
收入的提高，上海现代农业、都市农业的发展，农村
集体土地的置换等问题。

本报记者 叶薇 邵宁 潘高峰


